



Conseil communal du 2 septembre 2019

*Question orale sur l'utilisation de gobelets en plastique pour Fiesta City*

## **Venez visiter le Verviers du 20<sup>ème</sup> siècle**

La solution d'un problème dépend beaucoup de la représentation qu'on s'en fait.

Chers membres du collège,

Quelle ne fut pas notre surprise de voir à nouveau Fiesta City 2019 utiliser pour les boissons des gobelets en plastique jetables.

Nous devons être le dernier festival en Belgique à oser le faire. Peut-être même le dernier d'Europe du Nord. Mentalité du 20<sup>ème</sup> siècle. Nouvelle image désastreuse d'immobilisme et de vieillesse pour notre belle Ville. Malgré les interventions répétées d'Ecolo et d'autres sur le sujet, malgré les déclarations blablabla de la majorité sur le plastique, PS-MR-Nouveau Verviers continuent à fonctionner comme s'ils n'entendaient pas tous les signaux d'alarmes qui hurlent chaque jour sur tous les écrans, dans toutes les études scientifiques, dans tous les journaux, dans notre quotidien caniculaire sur l'état de la planète. Et à brader l'image de Verviers.

Fiesta City est financé et porté à bout de bras par la Ville, qui veut à juste titre réanimer le centre-ville et retrouver une place dans l'arrondissement. Pourtant, depuis la création du festival, les organisateurs sont incapables de trouver une solution durable (partenariat avec un fournisseur, locations, partenariat avec les Apéro Verviétois, demander aux Verviétois de venir avec leur gobelet, système de caution aux entrées des sites, les formules sont innombrables). Cette démonstration d'incapacité à trouver une solution à ce problème, visible mais pourtant anecdotique, est peut-être le plus grave. Elle ne fait que confirmer ce que beaucoup de Verviétois ressentent de plus en plus : si vous êtes incapables d'être à jour sur ce genre de petits problèmes, comment allez-vous faire pour les défis majeurs que rencontre notre Ville ? Cette incapacité sur 10 ans de gobelets illustre bien l'immobilisme où PS et MR enlisent Verviers, perdus dans leurs petits enjeux internes, dans la recherche et le partage de mandats, dans un fonctionnement institutionnel qui monopolise toute la place et tout le temps des mandataires, et englué ainsi toutes les initiatives. Cette incapacité donne froid dans le dos quand on songe par exemple au projet de centre commercial qui a débuté en 2002.

Nous sommes bien sûr partants pour trouver avec vous une solution à ce gaspillage éhonté d'un autre âge. Mais ce qui est certain, c'est qu'en 2020, Ecolo ramassera tous les gobelets jetés sur les 3 jours. Et en fera un grand tas bien visible.

Pour le groupe Ecolo Verviers,  
Dany SMEETS, Conseiller communal